



Oberbayern-Rundspruch Nr. 29 vom 2. August 2021

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

ZWEI MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT OBERBAYERN

DB0ZU auf 70 cm wieder in Betrieb

Peter Baier, DJ3YB, hatte in den vergangenen Wochen am Ersatzrelais viel zu tun mit der Beseitigung von Defekten im Sender und im Antennen-Steuerenteil. Am letzten Freitag ist das modernisierte Relais von Sepp, DO1JBL, und Markus, DL1MDR, wieder auf die Zugspitze gebracht worden.

Zusätzlich montierte DO9JBL den von Peter, DK8TG, konstruierten und von Hans, DC5CQ, hergestellten Antennenträger für 70 cm neben dem Downlink-Dipol am Turm des Deutschen Wetterdiensts.

Die verbesserte und erweiterte Betriebssoftware erlaubt es jetzt sogar, eine Katastrophen-Warninfo einschließlich Pager-Alarm des Notfunkreferats im 15-Minuten-Zeitaster vorrangig auszugeben.

Das Relais arbeitet wieder einwandfrei, und weitere Arbeiten an den Antennen und der Verkabelung werden bei der nächsten Zugspitz-Fahrt erledigt.

Ich danke allen Beteiligten für ihre Unterstützung!

Vy73, Peter, DJ3YB

BBT-Aktivität am nächsten Wochenende

Liebe Freunde des Bayerischen Bergtags, der nächste BBT steht vor der Tür!

Am Wochenende vom 7. und 8. August treffen wir uns am Samstag auf 23 cm, 13 cm, 9 cm und 6 cm, und am Sonntag findet der Abschluss auf 70 cm und 2 m statt.

Die genauen Wettbewerbszeiten findet ihr auf der Bergtag-Seite im Internet.

<https://bergtag.de>

Auch von zu Hause kann man mitmachen; die Bergfunker freuen sich über jeden Funkkontakt, und Kontroll-Logs sind sehr willkommen.

AWDH und vy 73, Martin, DF3MC, BBT-Auswerter

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARDISTRIKTEN

Ein kleiner Fieldday auch in Cham

Nachdem der OV Parsberg, U21, seine 2. Outdoor-Aktivität auf dem Herz-Jesu-Berg bei Velburg vom 6. bis 8. August plant, veranstaltet auch der OV Cham, U03, am gleichen Wochenende einen Fieldday auf der Schmalzl-Alm im Bayrischen Wald. Wer in der Nähe ist und Lust hat, ist herzlich willkommen. Strom, WC und Dusche sind vorhanden. Ansonsten läuft es größtenteils als Selbstversorgung.

Info: Peter, DL4RBV

Ein Hinweis aus dem Distrikt U:

Das Bayern-Ost Rundspruchteam geht in die Sommerpause, und der nächste Rundspruch erfolgt am Donnerstag, den 2. September 2021.

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

liegen heute nicht vor

MELDUNGEN AUS DEN NACHBARLÄNDERN

Auf der Internetseite des ÖVSV wird die Spalte mit Terminen immer voller: Klubabende, Peilveranstaltungen und andere Live-Treffen sind in vielen Landesverbänden angesetzt, und offensichtlich ist es höchste Zeit, sich wieder persönlich treffen zu können. Funkamateure haben sich natürlich auch per Funk gefunden oder auch Video-Konferenzen abgehalten, nur ist der echte Kontakt eben doch viel besser.

EIN PAAR SONDERCALLS AUS MEHREREN QUELLEN

Deutschland

Am 2. August 1951 wurde die Schonerbrigg als Segelschulschiff Wilhelm Pieck ihrer Bestimmung übergeben. 1991 erhielt das Schiff seinen neuen Namen GREIF. Der DARC-Ortsverband Greifswald, V11, bringt aus diesem Anlass vom 1. August bis 31. Dezember das Sonderrufzeichen **DL70GREIF** (Sonder-DOK

70DQFD) in die Luft. Ein Sonderdiplom "70 Jahre Segelschulschiff" wird herausgegeben.

Vom 1. August bis 31. Oktober wird das Call **DF0MOF** wieder von Mitgliedern des OV München-Ost, C11, aktiviert. Der Kontakt mit diesem Rufzeichen ist notwendig für das Münchner Oktoberfest-Diplom, das 1980 ins Leben gerufen wurde. Die vereinfachten Bedingungen von 2009 sind auf der Internetseite nachzulesen. <http://www.erkr.de/c11/>

Spanien

Anlässlich des 800. Jahrestages der Grundsteinlegung der Kathedrale von Burgos sind Mitglieder der URE Burgos noch bis 18. August als **AM1CCB** auf Kurzwelle in SSB, CW und Digi-Mode QRV.

Luxemburg

Die "Luxembourg Amateur Radio Union" (LARU) bringt im Monat August die Sonderstation **LX21P** in die Luft, um Portable-Aktivitäten im Jahr 2021 zu unterstützen.

Bulgarien

Im Jahr 2021 wird durch den "Bulgarian Radio Club Blagovestnik" (LZ1KCP) das Diplom "All Saints - 2021" herausgegeben. Im August kann man dafür die Sonderstation **LZ363ER** arbeiten.

4 Jahre FT8 in WSJT-X

Die angekündigte Aktivität einer deutschen Station kommt wohl doch nicht zustande; zumindest ist das Call in der aktuellen Liste nicht vertreten.

Dort stehen über 20 Sonderrufzeichen von **4J8FTDM bis ZY2FTDMC**, die vom 2. bis 15. August aktiv sind und an die Einführung von FT8 vor 4 Jahren erinnern wollen. <https://ft8dmc.eu/anniversary/>

WAS NOCH INTERESSANT WÄRE

Das Deutsche Museum ist seit dem 11. Mai für Besucher wieder geöffnet mit den derzeit gültigen Regeln, also Online-Tickets und Maskenpflicht.

Auch die Ausstellung Amateurfunk in der 4. Etage ist noch zugänglich, und die Exponate in den Vitrinen sind wieder komplett an ihren Plätzen. Dort sind sogar zwei SDR-Empfänger zu sehen, allerdings noch ohne die vorgegebenen Texte im Stil des Museums.

Aktuell ist die Station DL0DM an den meisten Tagen mit den ehrenamtlichen Operateuren besetzt.

Neu ist seit dem vergangenen Donnerstag ein moderner Kurzwellen-Transceiver, der seine Hochfrequenz an die Windom-Antenne liefert, bis sie im Lauf der kommenden Monate dem weiteren Umbau des Museums weichen muss.

Wenn alles nach Plan läuft, könnte der Amateurfunk mit DL0DM im Dezember in der neuen Abteilung Elektronik wieder besucht werden. Wir hoffen drauf!

Alfred Fröschl, DL8FA

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.